

2015～2016 年度

国際ロータリー第 2510 地区ローターアクト

# 第28回全国ローターアクト研修会 APRRC2016 報告書



日 時 : 平成28年3月18日(金)～21日(月)

場 所 : 国立京都国際会館 ほか

ホスト地区 : 国際ロータリー第2650地区

# プログラム

## 3月18日(金) ~ 1日目

20:00~22:00 ウェルカムパーティ

## 3月19日(土) ~ 2日目

9:00~10:20 開会式

10:20~11:30 基調講演

「日本の笑いを世界へ!」落語家 桂 かい枝 氏

12:00~13:00 カントリーレポート

13:50~14:50 ワークショップ①

(1) ローターとローターアクトの関係性とブランディングについて

(2) ローターアクトを卒業した後のライフワークについて

(3) 私たちはローターアクトを通じて何を得られるか

(4) あなたのクラブを運営する方法

(5) ロータリアンになるために

15:30~16:30 ワークショップ②「日本文化体験」

(1) 折り鶴

(2) けん玉

(3) 和太鼓

13:50~15:20 代表者会議

15:30~17:00 リーダーズミーティング

17:00~18:30 ローターアクトフェスティバル

19:00~22:00 カルチャーナイト

## 3月20日(日) ~ 3日目

8:00~18:00 ツアー・観光

18:00~20:00 懇親会

21:00~23:00 代表者懇親会

## 3月21日(月) ~ 4日目

9:00~10:00 全国研修会報告会

10:00~11:40 APRRC 閉会式

# ご参加者

◀◎：会長、○：副会長、●：幹事▶

地区ローターアクト委員長

地区代表

地区幹事

地区広報

地区代表ノミニー

石山 嘉治 様 (森ロータークラブ)

石川 樹 (赤平ローターアクトクラブ)

山下 彩夏 (赤平ローターアクトクラブ)

北村 秀美 (千歳ローターアクトクラブ)

三浦 幸恵 (札幌南ローターアクトクラブ)

函館大学ローターアクトクラブ

●吉田 直輝

札幌南ローターアクトクラブ

●吉田 剛 太田 亮 蔡 爽

赤平ローターアクトクラブ

◎塩地 恵美 工藤 睦美

千歳ローターアクトクラブ

吉岡 剛

## 開会式

3月18日～21日まで第28回全国RA研修会・APRRC2016が京都府で開催されました。会員ほとんどが初めての経験で、第2650地区が一致団結となって準備を進めてきたのがひしひしと伝わる開会式でした。私たちにとっても熱意が伝わり、学びある開会式であると同時に、その参加者の多さに圧倒させられました。たくさんのローターアクターと交流できるのが楽しい時間でもありました。



京都駅に到着！



会場の様子



歓迎の舞



オープニングセレモニー



開会式の様子



海外アクター紹介

# 各種プログラム

プログラムでは、落語家の桂かい枝氏による基調講演や「カントリーレポート」という国々の紹介、各種プログラムなど、APRRC ならではの特色が多々見られました。3 日目は、関西の各地域を巡り、様々な場所の歴史に触れたり、各国のアクターとの交流をしたりと、あっという間に時間が経ってしまいました。国内外のローター-アクターとかかわることができる機会に積極的に参加できればと思いました。



基調講演 桂 かい枝 氏



カントリーレポート



窯焼きへ見学



陶芸の森にて集合写真



忍術村へ見学しました



地区代表、忍者になりきる



運気が上がるたぬきたち



移動中も楽しかったです



新潟・川越代表エレクトと



滋賀県にはこんなにたぬきが...



三浦ノミニーも忍者の体験！



地区内の団結も深まりました



伝統工芸なども見学できました



親切なガイド、ありがとうございました

# 他地区との交流

カルチャーナイトでは、各国とも素晴らしい演舞が紹介され、国々の個性が発揮されていました。日本のよさこいソーランも非常に盛り上がりました。各国々のアクターとの交流は夢や希望、魅力を与えてくれました。代表者懇親会など、他地区の方々と交流を深めることができたと同時に、熱い思いで活動しているアクターと接し、今後の活動の励みになる一日となりました。



日本のアクターによるよさこいの演舞



ガムの演舞



各国のパフォーマンスはすごかった！



参加者全員が魅了されました



香港とマカオが合同で披露



衣装も国々の特色が表れてました



海外研修で知り合った Ben と



北海道・埼玉・台湾のアクターで



台湾のアクターと2か月ぶりの再会！



2500 地区・2510 地区…そして台湾のアクターと（みんないい表情！）



国は違うけど…強い友情！



マリオとピーチ姫！？

# 閉会式

閉会式では、インターローター世界大会の紹介もあり、次年度開催場所のタイ・プーケットの案内もありました。次年度代表の決意表明や代表者会議の報告など今後のことが報告され、これからどう活動していくか考える糧となりました。次年度代表挨拶もあり各クラブ真剣な面持ちで次年度に向けての目標や希望を話されていました。



代表者会議報告会



次年度地区代表が一堂に



次年度三浦代表決意表明



2500 地区・2510 地区の「チーム北海道」で写真撮影



充実した4日間が終わります



楽しく充実した4日間でした



貴重なスリーショット！



閉会式の様子



海外研修で知り合った Leo と再会を約束しました

## その他の様子



全国のアクターと交流できるのも魅力



川越エレクトと 2600 地区成田代表



北海道交流会にも来ていただきました！



準備・運営お疲れ様です！



当地区 & 茨城でアクトのことを語りました



代表者懇親会にて…



ツアー中にパシリ！



赤平 RAC で撮影！

### 代表者会議の議案

#### 【審議事項】

- ・第1号議案「第27回全国 RA 研修会（ホスト：国際ロータリー第2530地区・福島県）決算報告について」
- ・第2号議案「第29回全国 RA 研修会開催地区について」  
…国際ロータリー第2750地区（東京南部・パシフィックベース）より、2017年4月15～16日、 Guam で開催
- ・第3号議案「全国地区代表者会議 手引き改正について」
- ・第4号議案「第30回全国 RA 研修会開催地区について」…国際ロータリー第2820地区（茨城県）より
- ・第5号議案「全国研修会、全国代表者会議、RAJのMDIO取得について」
- ・第6号議案「2016-2017年度 組織運営について」

#### 【協議事項】

- ・第1号議案「2020年開催予定 インターロータ世界大会 立候補地区の確認について」

#### 【報告事項】

- ・第1号議案「台風18号支援義援金の報告について」

## 『全国ローターアクト研修会並びにアジア太平洋地域ローターアクト会議』

国際ローター第 2510 地区ローターアクト委員長 石山 嘉治

3月18日～21日の日程で、第28回全国ローターアクト研修会並びに第13回アジア太平洋地域ローターアクト会議が京都市京都国際会館で開催され、2510地区からアクト12名と共に参加致しました。

ローターアクト国際会議が日本で初めて開催されることは国外のアクターと接する機会に恵まれることから、昨年度より多いアクターが参加致しました。

19日開会式では千 玄室 RI 第2650地区 PG、特別顧問が流暢な英語による挨拶で国内外1,400名を超えるアクター、ロータリアンに、今回の機会に全国また太平洋地域の多くのローターアクターから刺激を受け、成長されることを期待する主旨の挨拶がありました。基調講演では、「日本の笑いを世界へ」と題し古典落語を英訳し英語による公演を15カ国3,000回成功させている「桂 かい枝」による落語。海外のアクターの笑い声が会場を包み穏やかな雰囲気を出しておりました。世界標準語である英語の習得はアクターを始めロータリアンに必要であることを実感致しました。午後、全国代表者会議ではロバート議事法による議事進行により議案6件が審議され、次年度全国ローターアクト研修会がグアムで開催される事が決定致しました。アクターの熱い議論を拝聴し、活発な発言はロータリアンが学ぶべき多くのものがあると実感致しました。

午後3時30分から地区ローターアクト委員長会議が行われ、岡村泰岳 RI 第2720地区 PGによる講演ではローターアクターはローターの生き様を見ている、ローターが活発な奉仕活動しなければアクターはついてこない、アクターにローターアクトクラブを提唱していないクラブを訪問するように呼び掛けるなど新たなローターアクトクラブを結成するためのヒントを頂きました。また昨年度の全国研修会で同席した三木 RI 第2680地区 PGとテーブルディスカッションでお話できたことも収穫でした。

午後7時からのカルチャーナイトでは国内外のアクターのパフォーマンス披露等で会場が大いに盛り上がりました。

20日は観光ツアー、自然・芸術・アニメ・お酒コースに分かれ京都、奈良、滋賀県の観光地を目指し、それぞれバスに分乗し国際会館を出発、海外のアクターは事前登録したコース以外の観光を希望し 2510地区では英語や中国語に堪能な函館大学 RAC 吉田直輝君、札幌南 RAC 蔡 爽（さい そう）さんが、語学力を発揮してくれツアーガイドを補助してくれました。改めて英語力を磨かなければと再認識致しました。

各々ツアー終了後京都駅に到着しローターアクト懇親会が居酒屋ビルで行われ、国内外のアクターと酒を酌み交わし大いに盛り上がりました。

21日最終日午前9時から、全国研修会報告会に引き続き次年度33地区代表エレクト決意表明で、2510地区三浦幸恵さんが登壇、元気いっぱい決意表明してくれました。

閉会式ではソウル国際大会ローターアクト大会前会議、インターローター世界大会 PR に続き北河原ホスト地区青少年担当諮問委員 PGによるロータリアン講評、丸山 APRRC2016 実行委員長閉会宣言・点鐘で4日間にわたる大会が終了致しました。

従前のローターアクト研修会は2日間でしたが、今回はアジア太平洋地域ローターアクト会議と同時開催の為登録料が高額となり、多くのアクターに国内外アクターとの交流が図れる機会でありましたが、地区委員会として周知が出来ず指導力不足を実感致しました。来年度は全国研修会がグアムに決まりましたので今回参加したアクターが各クラブに帰って報告会を開いてもらい、より多くのアクターと地区ローターアクト委員会メンバーにも参加していただくよう働きかけたいと思います。総括として今回の研修会はローターアクトの目標である地域社会と世界各地の知識を深めること「顔を合わせ、手を取り合い、話し合い、心と心が通じ合う」理念を実践した素晴らしい機会であったと実感致しました。

参加したアクターの皆さんお疲れ様でした。

## 『第 28 回全国ローターアクト研修会並びに APRRC2016 に参加して』

国際ローター第 2510 地区ローターアクト代表 石川 樹

3月18日から21日にかけて開催されました「第28回全国ローターアクト交流会・第13回APRRC」に参加してまいりました。

仕事の都合上、2日目の代表者会議からの参加となりましたが、濃密な3日間だったと感じています。

まず、代表者会議は、いつも思うことですが、全国各地代表者の熱意ある討論を味わうことができ、非常に刺激を受けました。ローターアクトについてしっかりと学び、たくさんのごことを経験しているからこそ、素晴らしい意見を出し合い、有意義な協議ができるのだと思っています。一方で、会議の進め方についても考えさせられ、提案者の思いや考え、具体案を伝えるにはどのような手法が望ましいのか、また、時間配分や事前準備含めて、参加者全員が納得して各地区に持ち帰ることができる進行等を、アジア第1ゾーン代表者会議をホストする本地区でも、今から地区役員等でしっかりと検討しなければならないと思いました。

この日の夜は「カルチャーナイト」という国内外のローターアクトのみんなが集う時間でした。ここで、全国各地のローターアクトのみんなと交流を深めたほか、1月の海外研修で親睦を深めた台湾のローターアクトのみんなと再会することができました。2か月ぶりの再会でしたが、お互い海外研修時に参加できなかった会員を紹介したりと、英語を使ってコミュニケーションをとることができました。

日曜日は、各グループに分かれて観光に行きました。私のグループは滋賀県に訪れましたが、ホストクラブのスムーズな誘導とユーモアあるガイドで、非常に楽しい時間を過ごすことができました。また、夜は代表者懇親会に参加し、今年度・次年度代表者と様々な意見交換ができました。

最終日は次年度地区代表の決意表明があり、三浦地区代表ノミニーが熱意ある決意を参加者全員の前で表明しました。この時の三浦ノミニーは非常に頼もしく映ったのを覚えています。こうして本研修会は終了しました。

今回の研修会を振り返り、地区代表として、昨年度から「全研はとにかく大人数で参加しよう！」と考え、会長幹事会等でも参加を呼びかけていました。結果、ローターアクトに石山 RA 委員長を加えた12名で参加することができ、地区全員で全国各地の盛り上がりを実感することができたのではないかと考えています。

また、海外研修でできた国外のローターアクトの皆さんとのつながりもより濃いものになったと思いますし、参加者それぞれが今まで以上にローターアクトの輪を広げることができた、大変有意義な4日間だったと感じています。

そして、本研修会の目玉でもあります「次年度地区代表の決意表明」。次年度地区代表は全国ローターアクターの前で決意表明することで、モチベーションも上がってくると同時に責任感も感じてきます。次年度の本地区は三浦ノミニーが中心となって運営していくことになります。明るく楽しく、かつ真剣に一丸となってよい1年にできればと願っています。

今年度も残り少ないですが、次年度に向けて良い引き継ぎができるよう、最後まで頑張っていきたいと思います。

## 『第 28 回全国ローターアクト研修会並びに APRRC2016 に参加して』

国際ローター第 2510 地区代表ノミニー 三浦幸恵

3月18日～3月21日の日程にて京都市、京都国際会館で開催された第28回全国ローターアクト研修会並びにアジア太平洋地域ローターアクト会議に参加して参りました。

2510地区から12名の参加で昨年より倍近くの数で参加して参りました。

今回は全国ローターアクト研修会とアジア太平洋地域ローターアクト会議との合同なため、海外のアクターが会場を埋め尽くし全体の参加人数が1,400人と国内最大規模で開会式を迎えました。

19日開会式では朝の9時より行われ、2650地区のバスターより英語での挨拶、基調講演では桂かい枝氏による「日本の笑いを世界へ」と題し古典落語を英語で披露。海外のアクターの笑い声が会場を賑わせていました。

午後から代表者会議に石山委員長、石川代表、山下幹事、三浦地区代表ノミニーが参加をしました。次年度に向けた全国ローターアクト研修会がグアムで開催されることが決定しました。他地区からとても活発なアクターがいて会議では意見や質問がよく出ていて熱意や闘志といった志がすぐく伝わり、今後自分にも活かせるべきものが沢山ありました。

夜7時からカルチャーナイトが行なわれ、各国から歌やダンスといったPRタイムがおこなわれました。日本は男女に分かれ女子は青森のハネト、男子は北海ソーラン節が披露され北海道の文化が紹介された時は血が騒ぎ、あの壇上に上がって皆と一緒に参加をすればよかったと思いました。

20日は観光ツアーで4つのグループ、自然、アニメ、芸術、酒コースに分かれて朝8時に国際会館に集合しバスに乗り8時15分ごろ出発をしました。バスの中には海外のアクターと混ざっての観光で日本語の説明と英語、中国語の3つの説明が話されツアーの注意事項とスケジュールの内容をお話して下さりました。自然のコースでは滋賀県の方へ窯元めぐりと忍者コースを回ってきました。忍者好きな2510地区が多数参加していて甲賀流の忍者を体験。石の壁のぼりに石川代表と三浦地区代表ノミニーは難なくクリアをしてきました。最後には「免許皆伝」の巻物を伝授され全ての観光ツアーの日程が終了しました。

観光ツアー終了後は代表者懇親会で今年度の代表、幹事、次年度代表、次年度幹事が出席していました。いつもの顔なじみのメンバーと中々お会いできない同期代表メンバー同士とでお酒を酌み交わし親睦を深めました。

21日閉会式では次年度の代表エレクト決意表明で次年度代表の三浦は登壇させて頂きました。その後は次年度の全国ローターアクト研修会がグアムで開催にあたり代表者からの挨拶、次年度のアジア太平洋地域ローターアクト会議ではタイで開催にあたり代表者からの挨拶などのご報告のもと以上4日間の日程を終了致しました。

反省点としては自分がいかに英語力不足だと再認識し英語は解る仲間に助けをもらってばかりいました。次年度はグアムで開催される全国ローターアクト研修会では更に英語に磨きをかけて海外のアクターともっと親睦を深められるよう頑張りたいと思いました。

◆MEMO◆



◆発行年月◆ 平成28年6月

◆発行元◆

国際ロータリー第2510地区広報

伊東かほり・北村秀美・中野佑美